

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7-50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.
Redacción Mayor, 24.—Administración, Mayor, 46.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales París Mr. A. Lorelle, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmarire.—New-York, Mr. George B. Fisher, 21-Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador


Importante para los Agricultores

Banco Hipotecario de España

Préstamos por 5 años, con facultad de entregar y retirar cantidades en cuenta corriente.

Interés de 4'50 % y á 6'60 céntimos de comisión. Los fondos ingresados en la cuenta corriente, ganarán el interés de 4'50 % prorrateado por días.

Para más antecedentes, dirigirse al único Agente en esta Región
D. José Sánchez Doménech
PLAZA DEL REY, 19



Unión y el Fomento
Compañía de Seguros
Capital social: 12.000.000 de pesetas
Completamente desembolsado
AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE ESPAÑA, FRANCIA Y PORTUGAL
48 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGUROS CONTRA LA MUERTE—SEGUROS CONTRA INCENDIOS
Subdirección en Cartagena: HIJOS DE SORO, Jabonerías 23 y 25 pta

La verbena del Casmo

Ya están ultimados casi todos los preparativos de la gran fiesta que se celebrará el viernes próximo, día primero de Septiembre, en los jardines del Casmo, habiendo sido el encargado de tenerla M. Casimiro de Cartagena.

La novedad de la fiesta y los atractivos que se la rodea, han hecho despertar el mayor entusiasmo, singularmente en el elemento joven y permiten augurar un éxito grandioso que será una nueva prueba del acierto de la Junta directiva y de sus anhelos por corresponder á la distinción de que fueron objeto sus componentes al ser elegidos para los cargos que con viva y general satisfacción de los socios vienen desempeñando.

Desde luego la fiesta consistirá en una verbena, y no en una kermesse como se ha dicho, y para su celebración se han dispuesto todos los elementos precisos á fin de que resulte una verbena al estilo de las que se celebran en algunas casas aristocráticas de la corte, pero dotándola de ciertos atractivos de carácter popular, que le den todo el sabor de las verbenas clásicas.

En los jardines, iluminados con millares de farolillos á la veneciana, se instalarán los puestos de flores, pasteles, barritas, torraos y avellanas, etc., todos ellos servidos por señoras cuya belleza sólo comparable con la de sus herrogianas, será el mejor reclamo para los señores, cuya venia les está confiada. Es de advertir que los precios de cuanto se expendan en los puestos serán los corrientes, pues tendrán el carácter de tablas reguladoras y no se venderán objetos cuyo precio sea superior á dos reales ni se admitirán mayores cantidades que las señaladas á cada mercadería, pues ya hemos dicho que no se trata de una kermesse.

Las señoras y señoritas llevarán todas descubierta la cabeza, y sabemos de muchas que se disponen á lucir artísticos peinados. El mantón de Manila es prenda obligada en estos casos, y ataviadas con él concurrirán á la verbena, todas las muchachas y señoras que ya no lo son, pero conservan la lozanía del cuerpo y del espíritu.

El baile será en los jardines y al son, unas veces de piano de manubrio y otras á los acordes de una murga que ha de llamar mucho la atención. De la música clásica se encargará

una notable banda de bandurrias y guitarras.

También figura entre las distracciones de la verbena, un magnífico *Ho vivo* que correrá á cargo de una lindísima pareja de muchachas, capaces de hacer embarcar en él hasta á Minguez, apesar de su trágico naufragio.

Otros atractivos tendrá además la fiesta magnífica que se prepara y es seguro que apesar de las previsiones laudables de la Junta directiva ampliando el jardín grande, resultará éste insuficiente para el elevado número de socios que con sus familias asistirán á la verbena.

La Junta ha acordado también, obsequiar espléndidamente á los concurrentes á la fiesta y al efecto será instalado el buffet en el salón donde de ordinario se baila. En resumen, que la verbena se espera con expectación, que el entusiasmo crece conforme se acerca el día primero de Septiembre y que todo el mundo se promete pasar un rato delicioso asistiendo á una verbena con todos los atractivos de las más renombradas, aunque sin broncas ni patosos.

No es cólera

Madrid 28 9 m.

Según la conferencia que el ministro de la Gobernación Sr. Barroso ha celebrado por teléfono con el director general de Sanidad que se encuentra en el pueblo de Riera (Zaragoza), los casos de enfermedad son pechosos que allí se han registrado no presenta ninguno de ellos síntomas de cólera.

Apesar de esto los enfermos están completamente comunicados y se han adoptado grandes precauciones para que no se repitan los casos.

IMPRESIONES DE VIAJE

ALICANTE

Arde en fiestas la *Niza de Levante*. El humilde cronista que ávido de descanso en su luchar diario, arribó á esta espléndida tierra, tan llena de encantos, tan pródiga en bellezas, quedó maravillosamente sorprendido. Alicante progresa. Alicante avanza rápidamente hacia una completa transformación. Ciudad moderna, reúne condiciones inmejorables para la vida actual gracias á sus dos características más salientes: actividad y comodidad, cua-

lidades ambas que aún cuando contradictorias en apariencia, son la aspiración de los pueblos cultos y Alicante en nada tiene que envidiar á las pricipales y más cultas capitales españolas, entre las cuales, muy pocas le aventajarán en hermosura.

Admirando extasido su incomparable puerto, desde la amplia terraza del Club de Regatas, notable edificio que pregonra el entusiasmo y la afición de los alicantinos á este saludable y patriótico deporte; hemos sentido una sensación indefinible, absortos ante el excepcional panorama.

La playa del "Postiguet", lugar donde se hallan instalados los numerosos balnearios, que el público, un público heterogéneo, invade á toda hora, deseoso de combatir el asfixiante calor que aquí se siente, con la deliciosa frescura de estas aguas, ofrece al forastero nuevos encantos, aumentados con los de tantas lindas bañistas que hacen de aquel lugar un Paraíso.

Escasos son los monumentos históricos que encierra Alicante. El cronista los ha visitado todos, deteniéndose devotamente ante el paño de la Santa-Faz que se conserva en el convento de Santa Clara; contemplando la antigua mezquita árabe de Santa María, destruida por un incendio en 1448 y reedificada por los reyes Católicos y el ayuntamiento, edificio de estilo Renacimiento con algunos detalles barrocos.

¿Y quién estando en Alicante no hacia una visita á Eliche, la famosa ciudad de las palmeras?

A Eliche fué el cronista en el tranvía á vapor que recorre un pintoresco trayecto. La *Jerusalem española*, ha sido llamada por turistas extranjeros y no les faltó razón para denominarla así. Sus casas blanquísimas, todas ellas con azoteas; sus calles, silenciosas; sus bosques de palmeras gigantes; ¡más bien hablan de una ciudad mahometana que de una población europea.

El bosque de palmeras es maravilloso, único en el mundo; no cabe nada más bello y sugestivo que aquellas avenidas interminables de palmeras gigantes, que elevan sus ondulantes penachos al cielo y sumergen sus raíces en las aguas rumorosas de las ancharzanjan cavadas á sus pies.

Alicante es bella, muy bella. Además de los poderosos atractivos que brinda al forastero, aparte su hermosura innarrable, tiene para el que estas líneas

describe un encanto mayor. Y al dejarla con sincero pesar, al marchar á Valencia, se lleva el cronista; como lo más preciado de su visita, el recuerdo gratísimo de una seductora alicantina á la que no olvidará jamás.

José Moncada Moreno.
Alicante 23 Agosto-11.

Los buques algibes

Madrid 28-9 m.

El ministro de Marina ha declarado que inmediatamente se comenzará la construcción de buques algibes. Tengo dinero—dijo—y maquinaria necesaria para su construcción. Espero que nadie pueda censurarme una vez realizados mis proyectos.

En 1912 se votará el acorazado «España» que por su tamaño y condiciones no podrá atracar á muchos muelles.

Si por entonces no tenemos montado el servicio de algibes será imposible que el acorazado «España» pueda hacer aguada en varios puertos por su gran calado.

El general Echagüe

Mañana fondeará en nuestro puerto el magnífico vapor «Antonio Lázaro», de la compañía de los correos de Africa, que en esta plaza representa nuestro querido amigo y contertulio D. Antonio Manzanares, conduciendo á su bordo al capitán general de esta región Sr. Echagüe.

El viernes próximo también fondeará en nuestro puerto el vapor «Vicente Puchol» de la mencionada compañía con objeto de embarcar al dicho capitán general.

Dichos vapores son la vez primera que hacen escala en ésta y seguirán sus viajes, pues su objeto es solamente transportar á la dicha autoridad militar.

Feicitamos á la compañía de navegación de los correos de Africa por la distinción de que ha sido objeto.

TRIBUNA LIBRE

LA JUVENTUD CONSERVADORA

Tiempo hacia que en Cartagena se sentía la necesidad de constituir una Juventud Conservadora que uniendo todos los elementos dispersos bajo la bandera conservadora, secundasen enérgicamente el programa conserva-

dor y aniquilaran á los restos del errutado bloque que por tanto tiempo campeó por Cartagena en perjuicio de la hermosa ciudad.

En admirable artículo que revela la vasta cultura que posee y el noble sentimiento y ardiente fe que le anima, hace el Sr. Galinsoga una vívida llamada á todos los jóvenes cartageneros, llamamiento al que no dudo que acudirán en gran número, pues que representa para ellos la libertad de su patria chica, presa tanto tiempo entre las garras de políticos vividores y descarados.

Apesar de lo humilde de mi pluma, con la cual quisiera dedicar las más bellas alabanzas por la meritisima labor que el Sr. Galinsoga realiza —y por el que siento admiración personal—no puedo librarme de la tentación de secundar con estos mal pergeñados renglones la obra comenzada en pró de nuest a causa.

Todos, hasta los mismos que nos combaten, conocen y envidian lo admirable de nuestra organización, las excelstudes y bondades de nuestro programa: todos conocen la justicia de nuestra causa y sin embargo nos hacen blanco de sus iras y nos combaten con medios odiosos hasta para ellos mismos, porque significamos el orden, la moralidad, la rectitud, cosas todos incompatibles con su manera de ser y obrar.

Los avanzados, los elementos de la izquierda, han prosperado, por la incomprensible benevolencia que para ellos han tenido, fundada quizás, en el temor de algaradas, en las amenazas, ó en la actitud de desafío, que toman cuando se encuentran ante gobiernos de voluntad débil.

Esos mismos partidos, (os avanzados) con la osadía de los despreocupados han ido inculcando en los cerebros harto débiles ó depravados, su semilla destructora, hablando siempre de libertad é igualdad, como si ambas cosas fueran patrimonio únicamente de los inquietos, de los revoltosos, de los que chillan, de lo que prostituyen la libertad y cercenan burlándose cruelmente, la igualdad que á manos llenas reparten.

En un meeting derroch in libertad é igualdad, en otro aconsejan el atentado personal como único medio de librarse de los gobernante, que gallardamente, y con la ley en las manos, ponen reto á sus desmanes.

¡Ved las excelencias del programa conjuncionista!

¡Qué regeneración, qué progreso!

Luis de Narváez, ó Cartagena en 1600 135

En aquel corazón despedazado se anidó la vengenza con la tenacidad ardiente del delirio.

De vez en cuando penetraba en la casa algún morisco desconocido en Cartagena. Esto chocaba á los vecinos de la Morería; pero no obstante su curiosidad, penetrar no pudieron la clase de negocios que el viejo moro sostenía con sus extraños visitantes.

Por nuestra parte, podemos afirmar, que eran conspiradores valencianos, andaluces, mudéjares del valle de Ricote y algunos de ellos turcos argelinos, que desde la vencida rebelión de los moriscos de Granada, tramaban sin cesar nuevas conspiraciones en el reino.

Adormecida el alma del morisco desde el triste suplicio de su hijo, muerto su corazón á los dulces afectos de la vida, languidecía todo su sér y parecía imposible encontrar un resorte que bastara á sacarlo de aquel estado de anonadamiento, pues ni el amor de Estrella lograba conmover su alma; pero así como el cráter de un volcán suele ocultar su llama bajo la nieve que lo cubre, sin que dé á sospechar por un momento, que guarda en sus entrañas la hirviente, horrible y destructora lava, así Clemente de Archivei guardaba oculta su feroz venganza.

Luis de Narváez, ó Cartagena en 1600 138

Arabia, que siempre rindió culto á su ingénito alán de libertad é independencia.

Por los años 1515 se sentaba en el trono de aquel reino el príncipe Selim-Ben-Utemi, casado con Zaphira, una hermosa princesa de la Arabia.

Cuando en el célebre reinado de los reyes católicos, el cardenal Giménez de Cisneros conquistó á Orán y el territorio de Bruji, los argelinos, temiendo por su independencia. llamaron á Utemi, cuyo valor é inteligente actividad debían garantizarlos por completo.

Aceptó el príncipe Utemi, aquella honrosa invitación y se trasladó á Argel acompañado de Zaphira y de Albuca su hijo, que á la sazón contaba trece años; pero su suerte fué menguada, pues de tal modo los bravos españoles lo asediaron, que tuvo que rendirles homenaje, pagándoles tributo, y lo que fué más bochornoso aun, vióse obligado á consentir la construcción de un fuerte, en un isteta frente al mismo puerto, desde la cual los españoles impedían la salida de sus buques, cuyas expediciones eran el elemento principal de la riqueza de su reino.

Transcurrió un año en tan precaria situación.

Al cabo de aquel tiempo, el príncipe Utemi trató de emanciparse de la humillante dependencia en que los españoles le tenían y al efecto, se resolvió

Luis de Narváez, ó Cartagena en 1600 133

glacial que hirió toda la sangre en sus arterias, luego que oyó aquel grito desgarrado, creyó que era la vida lo que el morisco le pedía; y sin poderse contener, arrosando del modo más valiente las terribles miradas de su padre con inaudita rapidez se quitó el negro manto de sus hombros, y cubriendo al morisco bajo sus anchos pliegues, con poderosa voz gritó:

—¡Misericordia para tí!

—¡Misericordia! —gritó la multitud entusiasmada al ver la acción de la hermosísima doncella.

Y aquella informe masa de criatura, en su fieviente alán de contemplar al redimido joven y á su tierna y hermosa providencia, estrechó sus moléculas humanas, formando una muralla impenetrable en derredor del grupo, objeto de su expectación.

En el momento en que la ilustre dama arrojaba su manto al sentenciado, D. Hernando de Enríche pretendió arrebatarlo, pero no pudo conseguirlo. Después, ardiente en ira, al ver que la doncella perdonó al asesino de su hijo, fué á denostarla con crueldad, pero en sus labios espiró el denuedo: un ¡ay! desgarrador se exhaló de los labios del anciano, y se arrojó á su hija que cayó moribunda entre sus brazos.

La desdichada joven aspiraba el ambiente con